

## Carnaval en Cataluña: tradición y fiesta

18 mar 2025

*El carnaval es una de las fiestas más importantes en Cataluña, una fiesta pagana que viste las calles de disfraces, carrozas, música, bailes y comida típica. Conoce aquí la tradición, su gastronomía y todo lo que no te puedes perder del carnaval de Cataluña.*

### Qué se celebra en carnaval

La festividad del carnaval normalmente se lleva a cabo entre febrero y marzo, pero varía en fechas según el calendario lunar. En Cataluña, la celebración es anterior a la Cuaresma y Semana Santa, y siempre ha sido la fecha perfecta para la diversión previa a lo que era una cuarentena de represión y sacrificio.

Esta fiesta tan popular tiene su origen en las fiestas paganas, en honor a la llegada de la primavera, pero, hoy en día, el carnaval es una fiesta donde solo tiene cabida la diversión, los espectáculos, los disfraces y la gastronomía.



### Tradiciones del carnaval en Cataluña

El carnaval se celebra en todo el mundo, pero cada región adoptó distintas tradiciones y costumbres.

En el caso de España, destaca el carnaval de Cádiz, donde la ciudad entera se vuelca con la fiesta en la calle y en el concurso de las famosas chirigotas; el carnaval de Santa Cruz de Tenerife, donde tiene lugar la mayor Gala de Elección de la Reina del Carnaval; el carnaval de Águilas en Murcia o el carnaval de Badajoz, todos ellos declarados Fiesta de Interés Turístico Internacional.

En Cataluña, el carnaval tiene diferentes vertientes dependiendo del lugar donde se celebre: por un lado, cobra importancia la música y los bailes y, por otro lado, los disfraces y la sátira. No obstante, en casi todos los pueblos, el carnaval se abre con la llegada del jueves lardero y las figuras estrellas del Rey y Reina del Carnaval.

### Qué se come en carnaval

El carnaval de Cataluña también se celebra en la mesa con la butifarra de huevo típica del jueves lardero, las tortillas, la coca de chicharrones, el xató, que es una ensalada típica y, para acabar la fiesta, sardinas.

Todas estas comidas son las típicas del carnaval para disfrutar en familia justo antes de la Cuaresma, que empieza el Miércoles de Ceniza y acaba el Domingo de Pascua. Así, en honor al ayuno de Jesús durante sus cuarenta días en el desierto, muchas personas no comen ni carne ni huevos, porque son alimentos prohibidos.

## Disfruta con Caprabo de los carnavales y sus tradiciones

Los carnavales de Cataluña que mueven a más personas se encuentran en Barcelona, Sitges, Vilanova y Solsona, cada uno con sus singularidades y características. En algunos eventos populares de este carnaval, Caprabo está presente, mostrando su compromiso con la comunidad.

### Carnaval de Barcelona

En Barcelona está muy presente el carnaval, sobre todo porque se celebra durante 7 días; desde el Jueves Lardero hasta el Miércoles de Ceniza. Y lo mejor es que cada barrio tiene su propia rúa de carnaval. Si no sabes por cuál decidirte, destacan las rúas de Gràcia, Sants, Poblenou y el Raval, y la emblemática Taronjada.

### Carnaval de Sitges

El [carnaval de Sitges](https://www.sitges.cat/serveis/festes/es-carnaval) [ <https://www.sitges.cat/serveis/festes/es-carnaval> ] se podría decir que es el más antiguo de Cataluña.

Cada año se reúnen alrededor de 2500 personas disfrazadas y 44 carrozas que desfilan por las calles de Sitges en sus dos principales pasacalles, conocidos como las rúas del Desmadre y el Exterminio.

Como es habitual, la rúa la abre *sa Majestat Carnestoltes* acompañado de su cortejo, disfrazados de la temática escogida ese año y, la cierra, la Reina del Carnaval con sus respectivas comitivas.

Además de esas dos rúas y la infantil, en Sitges hay diversión para todos los asistentes, hacen fiestas de percusión, conciertos de diferentes estilos de música, una gala drag queen, talleres para preparar un buen xató y el baile del fardo.

### Cursa dels Llits de Sitges

La cursa dels Llits de Sitges es un clásico del sábado de carnaval. Para participar en el recorrido lleno de obstáculos, tan solo necesitas un grupo mínimo de 5 personas disfrazadas, una cama tematizada con ruedas y muchas ganas de pasarlo bien.

### Colla Paperets de Sitges

La Colla Paperets es una de las collas organizadoras del Carnaval de Sitges, una colla veterana fundada en 1983. Este 2025, ellos mismos se encargan de dar vida al personaje del Carnestoltes y de la fiesta del deliri eternum.

## Chocolatada de Carnaval de Les Franqueses

El Caprabo de Les Franqueses se une al Carnaval. Prepárate para disfrutar de un recorrido de casi 1 kilómetro en Corró d'Avall, que finalizará con animación, chocolatada y entrega de premios. Desde Caprabo endulzaremos la fiesta con productos para la chocolatada. ¡No te pierdas esta celebración, únete con tu mejor disfraz! Para más información, visita [www.lesfranqueses.cat](http://www.lesfranqueses.cat) [ C:\Users\mireia.domenech\Desktop\CAPRABO\BLOG\2023\febrero\www.lesfranqueses.cat ].

## Carnaval de l'Associació Juvenil Bèsties i Diables de La Salut de Badalona

Badalona también celebra el carnaval por todo lo alto. De hecho, este año están celebrando ya la 43ª Rúa de Carnaval en Llefià. El evento empieza con la llegada de la Reina y su corte a Torre Mena, seguida de la lectura del pregón. Y a partir de ahí, empiezan los dos días de fiesta y actividades por la ciudad. Caprabo participa en el entierro de la sardina colaborando con l'Associació Juvenil Bèsties i Diables de La Salut de Badalona, una entidad que se dedica a conservar y promover la cultura catalana.

## Carnaval d'Arenys de Mar

Caprabo colabora en la Rúa de Carnaval de Arenys de Mar, proporcionando productos y apoyo logístico. Además de la rúa, hay otras actividades como la botifarrada y la sardinada popular. Si quieres saber horarios y demás detalles, visita la web [arenydemar.cat/carnaval](http://arenydemar.cat/carnaval) [ /system/workplace/editors/acacia/arenydemar.cat/carnaval ].

## Carnaval Escola Bac de Cerdanya d'Alp

Los alumnos de la Escuela Bac de Cerdanya d'Alp junto a la llar d'infants Alpí salen a recoger la tradicional rosita. Esta es una actividad tradicional de carnaval que consiste en desfilas por las calles disfrazados mientras van pidiendo huevos, embutidos y dulces casa por casa.

# Otras actividades de Caprabo

## Jornada de gimnasia artística de Martorell

El Martorell Gimnàstic Club, con apoyo del Ayuntamiento de Martorell y otras entidades, organiza la [Jornada anual de Gimnasia Artística Escolar](https://cebllob.cat/2a-jornada-comarcal-gimnastica-artistica-martorell-22-02-25/) [ <https://cebllob.cat/2a-jornada-comarcal-gimnastica-artistica-martorell-22-02-25/> ]. El encuentro se celebra en sábado 22 de febrero en el Pabellón Deportivo Can Cases, con la participación de 250 gimnastas de todas las categorías.

El Caprabo de Avda. Francesc Riera de Martorell colaborará aportando avituallamiento para participantes, jueces y equipo de organización.

## Carrera de l'Escola Arrels

Del 20 al 24 de febrero de 2025, la Escuela Arrels de Sant Andreu organiza sus [Jornadas Deportivas y Culturales](#) [ <https://escola-arrels.cat/edit-barcelona-2025/> ], reuniendo a 600 alumnos de 16 centros educativos de España e Irlanda. Las actividades incluyen competiciones deportivas en el Pabellón Olímpico de la Vall d'Hebron y Can Dragó, además de rutas culturales por Barcelona.

El supermercado Caprabo de Avda. Fabra i Puig 176 colabora en el evento aportando productos para los participantes.

## Carrera de l'Escola Anselm Clave de Mollet

El Caprabo de Mollet, ubicado en la Avenida Rabassaires, colabora desde hace muchos años con la [Carrera Escolar Popular Anselm Clavé - Memorial Heliodoro Jiménez](#) [ <https://www.molletvalles.cat/ca/actualitat/agenda/37a-edicio-de-la-cursa-escolar-popular-anselm-clave-memorial-heliodoro-jimenez> ], aportando refrigerios para los participantes. Este año, la carrera se celebra el 16 de marzo de 9:30 a 13 h.

## Cros escolar de La Bisbal

El domingo 23 de marzo de 2025, a las 10:45 h en la Avda. Baix Penedès, se celebra el [Cros Escolar de La Bisbal del Penedès](#) [ <https://bisbalpenedes.com/web/2025/03/11/el-cros-de-la-bisbal-del-penedes-es-fara-el-diumenge-23-de-marc/> ]. En esta carrera participan niños y jóvenes de toda la comarca, incluidos los alumnos de la Escola Ull de Vent y el Institut Coster de la Torre. Además, este año, como novedad, se estrena una categoría para adultos.

El Caprabo de la Avenida de la Generalitat, 22 de La Bisbal del Penedès, volverá a estar presente aportando aguas como avituallamiento para los participantes.

## Encuentro de encajeras del grupo de Mujeres la Rosada de les Borges Blanques

Un año más, el Encuentro de encajeras del grupo de Mujeres la Rosada, ha acabado con su sorteo de productos, donde todo lo recaudado se destina a una causa solidaria. El supermercado Caprabo de Les Borges Blanques ha colaborado aportando productos para el sorteo entre los asistentes, apoyando así esta tradición cultural y social.

¡Felices Carnavales!